

# Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3460

Murcia 22 Julio de 1897

Tres ediciones diarias



## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

**(GARANTIAS)** Capital social efectivo. . . pesetas 12.000.000  
Primas y reservas . . . » 44.028.645

Total. . . . . 56.028.645

### 33 AÑOS DE EXISTENCIA

**Seguros contra INCENDIOS**  
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.  
El gran desarrollo de sus operaciones acredi- ta la confianza que inspira a público, habien- do pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087-42.  
Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

**Seguros sobre la VIDA**  
En este ramo de seguros contrata toda cla- se de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vita- licias y Capitales diferidos a primas más re- ducidas que en cualquiera otra compañía.

## FÁBRICA DE HIELO S. RAFAEL

El acreditado y sin rival hielo de agua dulce de Blanca, propiedad de la viuda é hijos de R. Molina, ha instalado desde hoy un gran depósito de este articulo por su propia cuenta en la calle de Pinares, esquina á la de Zambrana, frente a la casa del Sr. Casalduero.

**PRECIOS CORRIENTES**  
Por cajas de tres barras dentro de Murcia y derechos de consu- mos pagados. . . . . 5'25 pesetas.  
Idem fuera de puértas. . . . . 2'75 »  
Al menudeo por cada kilo. . . . . 0'15 »

No equivocarse: calle Pinares, esquina á la de Zambrana 8-3

HOSPEDAJE  
**SANTA CECILIA**  
Propietarios  
4-SANTA GERTRUDIS-4  
Murcia.

Esta casa de viajeros situada en el punto más céntrico de la población, reúne condiciones especiales por su esme- rado servicio, quedando desde la publi- cación de este anuncio un servicio espe- cial y económico para el público á los si- guientes precios:

Cenida, compuesta de sopa, cocido, dos principios, pan, postre y vino, cada cubierto DOS pesetas.  
Cena, compuesta de tres platos, pan, vino y postre, cada cubierto DOS ptas.  
Comida y cena, cada cubierto TRES pesetas.  
Las horas para este servicio será desde la una á las tres de la tarde y desde las ocho hasta las diez de la noche.  
Pupitajes: los hay con desayuno desde OCHENTA pesetas en adelante al mes.  
Para que el público pueda apreciar el buen servicio que se ofrece, con visitar lo una sola vez se convencerá de la ver- dad. 30-9

Hospedaje de la Catedral  
DIRIGIDO POR  
**FULGENCIO GALVEZ**

Como costumbre de todos los años, pa- ra la numerosa clientela de este hospede- daje desde primero de Julio empezará el Cocido Casero, estando preparado á las doce de todos los dias hasta las dos. Se sirven cubiertos á domicilio y en casa, desde seis reales en adelante hasta el precio que se desee.  
Por semanas y quincenas en el hospede- daje á precios convencionales.  
**HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL**  
**FULGENCIO GALVEZ** 30-12

**Coche al Valle**  
Todos los dias festivos saldrá de la Fonda de Patron, un coche para dicho punto, á las 3 y media de la tarde y des- de el dia 17 del corriente saldrá diario regresando á las 7 de la tarde.

**PRECIOS**  
Asiento de ida y vuelta 1 peseta.  
Asiento de ida ó vuelta 75 céntimos.  
Abono por 9 dias, por asiento 7 50 id.  
NOTA.—Los billetes se espenden en el Despacho de carruages situado en los bajos de dicha fonda. 15-12

**MAESTRO SASTRE**  
Hay uno que sabe bien su cometido en corte y confeccion, y desea colocarse para la direccion de una tienda ó en calidad de oficial, á todo se ajusta.  
Darán razon en la Administracion de este periódico.

**Edicion de la noche-22 Julio**  
**LAS PROVINCIAS DE LEVANTE**  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

**Actualidades**  
Tenemos noticias de que una impor- tante sociedad minera de Bilbao, pro- yecta desarrollar importantes negocios de minería en los distritos de esta pro- vincia, principalmente en lo que concier- ne á los hierros, aquí tan abundan- tes y tan baratos.  
Dicha sociedad ha hecho ya algunos estudios en la sierra Enmedio y en la de Cartagena y se ha persuadido de los elementos que esta provincia ofre- ce para el negocio de los hierros.  
Esta noticia tiene garantias para confirmarse, de lo cual nos alegrare- mos.

Se agrava en esta vega la pavorosa cuestion de los riegos. Ayer hubo una riña en la Raya sobre usurpacion de aguas.  
Desde esta capital hasta el término de Orihuela se riega muy poco y con grandes dificultades.  
El río Segura casi no lleva aguas en su cauce.  
Se están perdiendo los esquilmos y las pérdidas van á ser inmensas.  
Sin embargo, son muy pocas las per- sonas que se ocupan de este mal tan inmenso, cuyo remedio se conoce y no es muy difícil ni muy caro.

La falta de espíritu público, es la principal causa de la miseria que nos aflige.  
Este es un país rico y sin embargo, la miseria le viene azotando, por la notoria desidia de sus habitantes para impulsar las cuestiones de mayor interés general.  
Se preocupa aquí la gente de las cosas más triviales y las de principal interés se relegan al mayor olvido.  
Los árabes cuidaban más que noso-

tros de los riegos de la vega y de sus necesidades.  
El calor ha cedido algo, desde que cesó el abrasador viento de Levante, que es viento africano y cruel; huele á dátiles de barbería y lleva en sus- pensión, las invisibles arenas del Sa- hara.

### LA CHARCA DE TORREAGÜERA

El paludismo vuelve á hacer extra- gos en el partido de Torreagüera, á causa de las emanaciones que produce la charca situada en el Rincon de los Gallegos, de aquel partido.  
El año anterior se hicieron por la Alcaldía algunos trabajos para desecar dicha charca, y algo se consiguió, pues el paludismo cedió bastante.  
Una parte de la charca quedó sin de- secar, y con los fuertes calores de es- tos dias, la poca agua que queda ha entrado en descomposicion y anteayer hubo más de veinte invasiones de pa- ludismo.  
La zona de éste se extiende rápida- mente y pronto empezará á cansar ma- les en el mismo pueblo de Torreagüe- ra.  
Los infelices cultivadores de dicho partido se encuentran en una horrible situacion; en muchas casas hay tres ó cuatro enfermos de calenturas y no tienen ni aun pan para darles.  
Es de gran urgencia el acelerar las obras de saneamiento de la citada la- guna, siquiera por humanidad, y á los caritativos sentimientos de nuestro ce- loso é ilustrado Alcalde acudimos. En la seguridad de que girará una visita á dicho partido y dispondrá inmedia- tamente lo necesario, para librar al vecindario de Torreagüera de la grave enfermedad palúdica, que ya ha em- pezado á producir sus efectos.

### LA INDIFERENCIA RELIGIOSA Y SUS CAUSAS

En este siglo en que todo se discu- te y de todo se habla frecuentemente, me tropiezo con hombres de la clase ordinaria de la sociedad, que con capa de virtud y honradez, discuten y ha- blan de materia religiosa, y pronto se descubre que no solo ignoran hasta los rudimentos mas necesarios de la Doctrina cristiana y el fin nobilísimo para el cual han sido criados, sino que consecuencia de tan criminal ignoran- cia, miran con indiferencia, cuando no con desprecio, las prácticas de la Religion Católica.  
Estudiando yo en mis ratos de soledad la causa de esta indiferencia, en- fermedad que por desgracia se halla en las clases sociales; estudiando, re- pito, la causa de esta indiferencia, sin que sea mi ánimo ofender á nadie y si contribuir en cuanto esté de mi parte al conocimiento de tamaña enfe- rmedad, me ha parecido que no sola- mente son los padres de familia, maes- tros del hogar y los primeros obliga- dos á enseñar á sus hijos los principios esenciales de la religion, á procurar que estos sean mirados con respeto, si no que tambien los ricos son en gran parte causa de tan grande mal. Digo que los ricos son en gran parte causa de la glacial indiferencia que reina por de quier y de ello no me arrepien- to; dando una razon que, por lo mismo que es sencilla está casi olvidada. Los fuertes capitalistas ejercen cierta au- toridad sobre los trabajadores, ya por el respeto que les infunde su persona, ó ya por otras causas que son altamen- te conocidas; considerando estos úl- timos que las personas que les propian el trabajo son las únicas interesadas por su bien. Y como ven que sus amos ó principales miran con estoica indiferencia las prácticas piadosas, con- tagian de esta suerte á los sencillos é ignorantes. Hé aquí porqué afirmo que los ricos son tambien la causa de la indiferencia en materias de religion.  
Y no basta que yo lo diga: díganlo

por mi esa multitud de trabajadores que trabajan en Domingo, faltando primeramente al tercer mandato de la Eterna Ley de Dios, en donde se man- da santificar el Domingo, porque dice Jesucristo: «No de solo pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios», y el Domingo es el dia destinado por el Criador, para que el alma, ese ente espiritual creado por Dios para las delicias de la gloria, tome con la frecuencia de los Santos Sacramentos y prácticas piadosas las viandas necesarias para no desfallecer en esta vida de pelea y de combate; y faltando tambien á las leyes natura- les, en cumplimiento de las cuales es- tamos obligados á dar al cuerpo el des- canso necesario, so pena de ser conside- rados en la presencia del Dios, justo y terrible, como reos de un horrendo de- lito. La santificacion, pues, del Domingo la manda Dios, cuando dice en la Escritura Santa: «Memento ut diem sabati sanctifices.» Acuédate de nuestro Criador está muy puesto en razon, por- que si bien es verdad que el hombre tiene necesidad de atender á las cosas de la vida y al indispensable trato con otros hombres, para proporcionarse las cosas necesarias para llenar las necesi- dades del cuerpo, tambien es cierto que tiene necesidad de atender á las necesidades del alma, y por eso escogió Dios un día de la semana, para que libre de todos los cuidados que le dis- traen durante toda ella, pueda dedi- carse al servicio del Señor; con cuya obligacion cumple el trabajador, es- tando al lado de su familia, aconsejan- do á su esposa, y formando el corazon de sus pequeños con arreglo á la Santa Ley de Dios.  
Pero, qué ha de ser de la familia si el padre no dispone siquiera de un dia en la semana para enseñar á los de su casa el temor de Dios, y si algu- na vez huelga, pasa el tiempo en la tertulia, en la taberna, ó en el juego, perdiendo tal vez el pequeño jornal con que debe atender á las necesida- des de su familia? ¿Y qué á de ser de la familia si la madre, angel de paz cuando es buena, es tambien indife- rente, y contagiada por las doctrinas del esposo no atiende á la cristiana educacion de sus hijos, antes por el contrario, dice que eso de religion es cosa de necios y de bratos? ¿Qué? Que la juventud, arrastrada por el indife- rentismo que ha aprendido en la escuela del hogar doméstico, camina sin ideales, para ser la vergüenza y es- carnio de la sociedad moderna. Y si terminara aquí ese mal, seria algun tanto llevadero; pero lo terrible es que esa juventud, que en la escuela del hogar ha aprendido tan malas doctri- nas, han de ser mañana los grandes hombres que nos han de gobernar; y como no conocen los principios reli- giosos, marcharán como marchan hoy las sociedades, zozobrando entre los escollos de la anarquia y de las impías guerras masónicas, marcha- rán á sepultarse en los mas horribles precipicios.

Ricos y pobres, es necesario que en- tiendan que la sociedad no se salva mientras que no se destierre el gan- grenoso virus de la indiferencia reli- giosa, terrible enfermedad que ha echado raíces tan profundas en la so- ciedad en general, y cuya pernicioso influencia se deja sentir lo mismo en las mas populosas ciudades que en la aldea mas insignificante. Para com- batir pues este mal, es necesario que los católicos levantemos nuestra voz y por medio de la prensa católica, haga- mos ver á los pueblos sus desordenes; digo por medio de la prensa, porque tambien á la prensa impia se debe el contagio de este mal.

Antonio Gimenez,  
Capellan de Lobosillo.

**Curiosidades.**  
**Violin eléctrico.**  
De América nos llega la noticia de una nueva aplicacion de la eléctrici-

dad; pero como de aquel país nos en- vian tanto «canard», la recibimos y damos á los lectores á título de curio- sidad, mas sin garantizar la exactitud del descubrimiento.  
Trátase de un violin eléctrico, que ejecuta las más complicadas piezas musicales por efecto de la electricidad.  
Compónese el aparato de un teclado cuyas teclas están unidas al mástil del violin por medio de una serie de hilos eléctricos, que comunican con un acumulado.  
Para ejecutar una pieza musical en este violin, basta hacerlo en el teclado.  
Parece que los sonidos que se obtie- nen son de una finura extraordinaria. Además se pueden ejecutar en el violin eléctrico las mas complicadas com- posiciones, escritas para piano á dos y á cuatro manos. El efecto en este últi- mo caso es igual al de un cuarteto.

**Construcciones de papel.**  
Un alemán acaba de inventar una preparacion especial del papel para suelos de habitaciones.  
Consiste el procedimiento en redu- cir el papel á pasta y comprimir ésta luego.  
Los suelos así contruidos no pre- sentan grietas ni ranuras donde pue- dan amontonarse el polvo y los mi- crobios.  
Tambien ofrecen la ventaja de no resonar al choque de las pisadas.  
Esta preparacion, cuyo aspecto se asemeja al yeso, ha recibido el nombre de papiroлита.  
Hasta se construyen casas enteras de papel, y ha habido constructor atrevido que ha propuesto en serio edificar una catedral entera, desde los cimientos á las agujas y las campanas, sin otros materiales que el papel.  
Ya en 1887 se llegó á establecer en Wisconsin, Estados Unidos, una fábri- ca de pasta de papel para construccio- nes.  
Despues, con el tiempo, se han ido perfeccionando los procedimientos de fabricacion, y hoy se vende gran cantidad de dicha materia destinada á tal objeto.  
El papel de construccion de edifi- cios se vende en forma de grandes los- as, muy duras y sólidas, cuadradas y de dos á tres metros de lado, que pesan, según el grueso, de 30 á 100 ki-lógramos.  
Los edificios contruidos con este material ofrecen la ventaja de ser ca- lientes en invierno y frescos en ve- rano.

**Buque de nuevo tipo.**  
En Nueva York se ha botado al agua un buque de nuevo tipo, que el capitán Carl J. H. Flind empezó á construir en Navidad.  
Desde entonces se continuaron los trabajos con gran diligencia y secreto; y de lo poco que acerca de la nave transpiró, contaban los marineros hechos que despertaron gran curiosidad entre los inteligentes.  
Reuniéronse muchos de estos en el astillero en que se había construido, y donde debía ser botado, y vieron aparecer en la orilla una especie de pez metálico, sin un ángulo exterior, con solo una pequeña prominencia en su dorso, que es la casilla del piloto.  
La hélice, base de la gran rapidez que su inventor cree alcanzará el bu- que, y señala en cincuenta millas por hora, se encontraba oculta á las mira- das de los curiosos por un trozo de lona.  
Bajada al agua la embarcacion por medio de potentes grúas, reposó en la superficie del rio, donde fué pre- ciso introducirle bastante agua para vencer el desnivel producido por la falta de las máquinas y otros objetos que se le agragarán mas tarde, y que le permitirán hacer sus pruebas.  
El casco es de acero, roble y cedro, tiene 67 pies de eslora, 6 1/2 de manga y 12 de puntal.

El inventor ha construido como pruebas unos 50 modelos y trabajado catorce años para llegar á adoptar el actual, que cree le proporcionará un triunfo definitivo.

